

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 13 Mayo de 1887.

Año XV. Núm. 4.296.

Los presupuestos municipales en Francia

¿Quién no admira esas hermosas ciudades de la gran República vecina, rejuvenecidas y embellecidas por la civilización y cultura moderna, con calles bien trazadas, casas grandiosas, jardines, parques, estatuas, fuentes y edificios públicos del Estado ó propios, verdaderamente monumentales? Y no es solo París, la capital de los extranjeros, la delicia de los hijos pródigos, el bazar de las damas, la gran cocina de los «gourmets...»; hay otras, como Lyon, la industriosa de 376.613 almas; Marsella, la helénica, de 360.099; Burdeos, la antillana, de 221.305; Lille, la fuerte; Tolosa, la de los trovadores; Nantes, Saint-Etienne, Rouen y el Havre, mercantiles y fabriles, que por su orden cuentan 124.319, 123.813, 105.906 y 105.067 habitantes; diez, con París, grandes centros, que desde 2.269.023 hasta el último nombrado, no bajan del respetable número de 100.000.

Los mayores de España, de igual categoría respectiva, son con Madrid, cinco no más: Barcelona población de 248.000, que ciertamente con Madrid compite; Sevilla, la oriental, de 134.000; Valencia, jardín de las Hespérides, de 143.000, y Málaga, nuestro Nápoles sin el Vesubio y las islas. tan brillante empero como el sol, y que no excede de 115.000 almas. La capital de España, villa y corte, tenía, según el censo de población de 1877, hará ya diez años, unas 397.816; seguramente no bajará de 500.000. Bellas y poéticas, como son las cinco hermosas perlas de la Monarquía, será, sin embargo, preciso reconocer que visten en su grandeza y hermosura trajes bastante descuidados, pecando sobre todo por el calzado, dado, nos sea permitido dar ese nombre figurado á sus empedrados, sin meternos en la policía urbana, en las costumbres de esos barrenderos que tanto molestan al que transita, y la fea y repugnante exhibición de miserias, llagas y tristezas implorando la caridad pública en las horas del día y de la noche, de falsas madres y fingidas viudas enlutadas.

Del abigarrado gusto de las pintorreadas casas y churriguerescos yesos donde lucen su ingenio é inventiva nuestros arquitectos insignes; de las alineaciones caprichosas

que el favor dispensa y las ordenanzas consenten; de esos «respaldos» propios para anuncios, que por ahí vemos, como en la puerta de Alcalá, no hablemos mucho puesto que los consenten sin reparo ni disimulo.

Queremos señalar, para aviso, lo que ingresan las grandes ciudades de Francia, que pueden leerse en seguida, conviene á saber:

	Pesetas.
París	220.935.831
Lyon	11.063.073
Marsella	12.999.747
Burdeos	8.290.540
Lille	5.923.172
Tolosa	2.712.403
Nantes	2.873.164
Saint-Etienne	3.264.000
Rouen	4.330.311
Havre de Gracia	4.187.611

Pidan esos presupuestos á Francia nuestros ediles, tomen noticia de esas poblaciones, estudien sus servicios y hagan algo por nosotros, que bien lo necesitamos.

Mucho conocen los españoles la ciudad de Burdeos como á palmas, y en todos sentidos, la pequeña de Bayona, cuartel general de verano de las medias fortunas y viajeros de ida y vuelta á precios reducidos, la cual, circunscrita á 26.079 habitantes, junta ingresos municipales por valor de 626.107 pesetas. Nimes, sin disputa una de las más bellas poblaciones del Mediodía de Francia, que no excede, sin embargo, de unos 63.552 habitantes, reúne ingresos por la suma de 1.401.950 pesetas.

Bien se puede decir sin exagerar nada, como suele ser costumbre en la oriental España, viajando por Francia, contemplando allí los monumentos romanos, las catedrales góticas, las prefecturas, cárceles, escuelas, plazas, parques, jardines, teatros, estatuas, fuentes, alamedas, «alcázares, tívolis, alhambras» y cafés; bien se puede exclamar como en el canto del Cosaco de Espronceda: «Casas, palacios, campos y jardines—todo es hermoso y refulgente allí»; y sin proseguir el coro de los hijos de la niebla; sin repetir lo de «Son sus hembras celestes serafines, su sol alumbraba un cielo de zafir»; bellas son, y atractivo y arte mayúsculo poseen, y sol hermoso alumbraba á Francia en las regiones que el español frecuenta.

La forma de los trajes cambiará poco ó nada. Los cuerpos se abrirán sobre lindos plastrones formados con rosetones de seda al crochet, unidos unos con otros. Estos rosetones serán del mismo color y matiz que el vestido y el chaleco de satén ó surah azul, rojo ó crema, servirá bajo los rosetones de elegante transparente. Este sencillo y lindo aditamento dará con facilidad, aun á los trajes antiguos y usados, un carácter de novedad y un sello de distinción.

La ropa blanca es preciosa y nunca ha sido más barata que en la actualidad. En todos los comercios de novedades hay en abundancia pantalones, camisas de día y de noche, enaguas *matinées*, adornado todo con bordado ó imitación de Valenciennes y á unos precios fabulosamente pequeños.

Con la primavera, estas prendas interiores se hacen en tela de colores. Las batistas de dibujos microscópicos azules,

Algúnos llegar suele á Nimes, vergel de flores, tierra de palmeras, patria de Garibaldi, población de palacios, que 66.279 almas cuenta, y atiende á sus gastos municipales con 2.711.609 pesetas, suma respetable en verdad, pero necesaria para cuidar de la mucha extensión de su área y la belleza de los paseos de la cautiva italiana, que todos los días vé pegadas á sus ojos las encantadoras costas de la antigua madre en aquellos mares que parecen los del Egeo por lo azules y transparentes, y habla y hablará siempre la dulce lengua italiana, la del Dante y Petrarca, la del Ariosto y el Tasso.

Pero toda la poesía aparte, que no encaja bien en un presupuesto municipal, para ejemplo y estímulo, por si pudiera hacer falta, hemos presentado las sumas de ingreso de algunas ciudades de Francia. Allí indudablemente se gasta mucho, porque aquel país es muy rico, aunque salta á la vista, recorriéndola y admirándola, que con aprovechamiento.

Costumbres orientales

Las ejecuciones capitales se hacen en Bangkok, capital de Siam, siempre por la tarde y en una plaza pública, al lado del templo Búdico, llamado Wattekok. En Siam el pueblo es tan ávido de estos espectáculos como en Europa, y se apiña la muchedumbre al lado de los que van á ajusticiar, como sucede en nuestras occidentales naciones.

Los desgraciados van al último suplicio cargados de hierro en piernas, muñecas, cintura y cuello. Tienen el aire de estar dormidos, sin interesarles ya nada de lo que pasa en derredor suyo.

El Juez, que debe presidir la ejecución, se hace esperar casi siempre una hora por lo ménos.

Por último llega. Las víctimas son sujetas por los hombros á cruces pequeñas de caña de un pié de altura, plantadas en tierra, y con la cara vuelta hácia el altar. Se les coloca en las manos antorchas y flores á guisa de sacrificios.

Aparecen los verdugos, caen de rodillas delante de los reos, y uniendo las manos les dirigen estas palabras:

— ¡Oh, vosotros, que estais á punto de

malva ó encarnado, son para este caso de una coquetería encantadora. Los pantalones y las camisas se adornan con encaje.

Para los trajes de los niños y jóvenes se emplea mucho el blanco. Las gasas bayaderas, los crespones de lana ligeros y flexibles sientan muy bien en combinación con el surah. Estos trajes se usan para recepción de gran tono. Para las más íntimas se emplea el pekiné Pompadour, con multitud de flores con rayas de satén. Como adorno, cintas formando lazos, combinando el buen gusto los colores. El cuerpo se abre sobre camiseta finamente plegada y adornada con draperías que parten de los hombros y bajan hasta el peto. Esta especie de fichú es muy gracioso y favorece en extremo á las delgadas.

Los bordados de perlas están en todo su apogeo, y parece mentira que puedan ejecutarse con ellos los maravillosos dibujos

recibir una nueva encarnación, no me culpeis por la ejecución de la imperiosa ley! No sea ésta para mí causa de sufrimientos y torturas en el futuro estado de la metempsicosis. Solamente la ley me obliga á cometer este acto de violencia que está en contradicción con el primer precepto del culto de Buddha: «No matarás».

Los condenados responden con un ligero movimiento de cabeza.

Desaparecen enseguida los verdugos para ir á bañarse al templo en el agua consagrada y ponerse sus trajes.

Vuelven, al cabo de algunos momentos, con la cabeza envuelta en una tela de seda roja, pantalones del mismo color, chaleco blanco con dibujos cabalísticos y desnudos de piés.

Se esconden detrás de los arbustos con objeto de sustraerse á las miradas de los condenados, mientras que á éstos les tapan los ayudantes las narices y orejas con arcilla y les hacen inclinar la cabeza hácia delante para recibir el golpe fatal en el pescuezo.

En este momento se impone silencio á los espectadores, so pena de incurrir en el mismo castigo.

Hace el Juez la señal. Se presentan los verdugos avanzando lentamente y sin ruido, y haciendo contorsiones parecidas á las de los bailarines de Java.

Tan pronto se aproximan á los condenados, como se alejan de ellos, describiendo con sus machetes japoneses las curvas más graciosas con una rapidez asombrosa.

Por último, se detienen un momento para reponer las fuerzas.

Este momento parece un siglo. Apenas se respira por el miedo de revelar á los infelices el momento fatal.

De repente brillan en el espacio los machetes, se oye un golpe seco, várr rodando y saltando las cabezas por un suelo de lodo, se doblan los cuerpos arrastrando en su caída las cruces de bambú á que están unidos. ¡Horrible espectáculo!

¡Pero no concluye ahí!

La muchedumbre se lanza sobre aquellos sangrientos troncos para recoger la sangre humana que sirve para medicamentos. Se colocan las cabezas en picas de bambú; á

que vemos y admiramos. Estos bordados se ejecutan sobre tul ó se montan en alhambres finísimos. Sobre todo se emplea para el adorno de los sombreros. Nada más bonito y elegante que una capota de crespon encarnado sirviendo de transparente á los bordados de perlas de azabache.

Nada más oportuno en esta época que hablar algo de las sombrillas. Las que se usan son grandes, con espiga ó baston muy prolongado, á fin de que no se deteriore el adorno de los sombreros. El puño de plata cincelado sigue siendo preferido por su sencillez y elegancia. Las sombrillas más en boga son de surah, tafetán ó hilo estampado. Las de encaje ó crespon no se llevan todavía, pero es de presumir que en el verano serán el distintivo del lujo y la elegancia.

Ernestina.

París 2 de Mayo de 1887.

MODAS Y SALONES

El tiempo sigue perjudicando á la moda, y por tanto á las mujeres elegantes y á la industria y el comercio, que al satisfacer sus necesidades, fantasías y caprichos, hace su negocio.

Las lluvias, el frío, los aires huracanados, todas estas impertinencias atmosféricas obligan al retraimiento, y tienen, con razón, de mal humor á los parisienses.

Aguardando el buen tiempo, las modistas y los grandes almacenes se preparan á los pedidos que entonces lloverán sobre ellos. Y, á propósito: esta lluvia sí que les agrada.

Desde luego, puede asegurarse que las lanillas de tonos suaves, y particularmente el beige, se usarán mucho con cuadritos formados por finísimas rayas de diversos matices.

ca da momento parece que van á venir al suelo por las atroces convulsiones de los que las llevan.

Los ayudantes arrastran los cadáveres hácia un foso muy superficial para que les devoren los hambrientos canes del templo, y los buitres, que no cesan de revolotear por encima de aquellos lugares, donde saben que encontrarán racion abundante.

Se dispersa la multitud poco á poco: primero los jueces, despues los militares, los verdugos y sus ayudantes, todos mas ó menos borrachos. Enseguida el pueblo, con separación de sexos; pues las mujeres son las últimas que se retiran.

La situación de Cuba

Nuestro colega «El Resumen» dedica á la situación porque se supone atraviesa la gran Antilla, preferente atención, y escribe las siguientes líneas:

«Entre los rumores y noticias de anoche, refiérese el mas grave á telegramas de Cuba recibidos por el Gobierno.

En los centros oficiales niegan la existencia de estos despachos.

A pesar de ello, políticos de todos matices sostenían que en Cuba ocurría algo de carácter grave, que requería pronto y radical remedio.

En lo que no estaban conformes era en designar la índole del suceso. Unos hablaban de una poderosa expedición filibustera que se estaba organizando en Cayo Hueso.

Otros de un desembarco de filibusteros en Cuba, siendo jefe de la expedición persona unida por estrechos lazos de gratitud con el General Martinez Campos.

Estos sostenían que las noticias recibidas hacían referencia al aumento del bandolerismo en la isla; aquellos, en fin, se fijaban en la cuestion económica, sosteniendo que los telegramas recibidos anunciaban que, bajo este punto de vista, era realmente desastrosa la situación de aquella Antilla.

El lector escogerá entre estas cuatro versiones la que le parezca mas verosímil.

Nosotros no damos á ninguna preferencia. Todas nos lo parecen.

Dada la situación de Cuba, allí es posible todo.

Las dificultades económicas son de tal monta, que pronto las veremos convertidas en una grave cuestion social; el malestar cunde aun entre los elementos que con mas entusiasmo defendieron siempre los derechos de la Metrópoli, y para colmo de males, la inmoralidad penetra en todas las esferas administrativas.

¿Y qué hace entre tanto el Gobierno?

Triste es decirlo. El Gobierno no hace nada, como no sea sostener al frente del departamento de Ultramar á un Ministro, que ni decide, ni ordena, ni organiza, ni se ocupa de otra cosa que de firmar los expedientes que le presentan al despacho.

La situación de Cuba no será en efecto muy lisonjera; pero el colega reformista, al atribuir al actual Gobierno los males que señala, no procede con perfecta imparcialidad, pues no debe olvidar que vienen de muy lejos y obedecen á motivos y causas de las que no es responsable el Ministerio del partido liberal.

Que es preciso acudir á remediar esos males, que hace falta, en lo que se refiere á la gran Antilla, poner todo el celo y todo el preferente interés que «El Resumen» reclama, ¿quién lo duda? Por nuestra parte así lo pedimos al Gobierno, y á su lado estamos para coadyuvar á una obra que debe ser la de todos los partidos y la de todos los españoles, pues en las cuestiones que afectan á la integridad del territorio, el interés es al igual de todos.

Por lo demás, «El Resumen», al ocuparse de la gestion de nuestro respetable amigo Sr. Gamazo en el Ministerio de Ultramar, se manifiesta injusto y apasionado, pues olvida que el empréstito, la unificación de derechos, cualquiera que haya sido su resultado, que, á nuestro sentir, no ha ocasionado dificultades ni males de ningún género, no era más que parte de un plan que el ex-Ministro de Ultramar no pudo ver realizado, y que á otros toca llevar á cabo.

PARIS 9 DE MAYO

Se lee en el «Figaro»: «Se habla mucho del matrimonio de la princesa Clementina, hija del Rey de los belgas, nacida en Leaken el 30 de Julio de 1872, la cual, según parece, contraerá enlace con el príncipe Alberto Victor, primogénito del príncipe de Gales.

La diferencia de religion ha retardado por largo tiempo las negociaciones para este casamiento. En Bruselas no se quería un matrimonio misto; pero se ha recordado que el Rey Leopoldo I, protestante, se casó con la princesa Maria Luisa de Francia, y que la madre de la Reina Enriqueta, la archiduquesa Maria Dorotea, contrajo matrimonio, aunque protestante, con el archiduque palatino José.»

—Se ha recibido de Roma una noticia que dará mucho que hablar en Alemania.

El gran retratista alemán Fran Lenbach, pintor favorito del canciller, acaba de contraer esponsales en Roma con la condesa Magdalena Moltke, parienta del feld-marsical Moltke.

—El general Yung, jefe de gabinete del ministerio de la Guerra de Francia, desconfiando del ujier de su gabinete, introdujo en un expediente que tenia á mano dos documentos que según todas las apariencias eran documentos confidenciales relativos á la movilizacion de tropas. Poco despues antes de que el ujier se marchase mandó pedir el expediente y vio que nada faltaba en él mas que los documentos, reclamólos al ujier, quien principio por negar, pero turbóse luego y por último se le registraron los bolsillos, en los cuales se le encontraron los dos documentos.

El general Yung mandó detener inmediatamente al culpable. Se ha abierto una informacion.

—En su audiencia del 5 de este mes, el tribunal correccional de Estrasburgo condenó á varios alsacianos-loseneses á penas que varian de 4 á 9 meses de cárcel. Los procesados estaban acusados de haber hecho manifestaciones hostiles á Alemania y favorables á Francia.

La Cámara de los diputados de Prusia aprobó el dia 7 en segunda lectura el proyecto de ley referente á la division de las provincias de la Prusia accidental y de Posen en mayor número de distritos.

Durante la discusion, el ministro del Interior, M. de Patkamer, tomó varias veces la palabra; y declaró que el proyecto tiene un objeto puramente político, y que está destinado á mantener la germanizacion y á mantener la integridad del reino de Prusia contra la agitacion polaca que va en aumento, dijo, cada dia y que tien de al restablecimiento del reino de Polonia.

La Cámara aprobó una parte del proyecto conforme á las conclusiones del dictámen de la comision, y aplazó para el lunes continuar la discusion.

—La «Gaceta de la Alemania del Norte» continúa su polémica contra los periódicos rusos y contra el «Pesther Lloyd» tocante á los preliminares de la ocupacion de la Bosnia.

El periódico oficioso alemán espone con fecha del 6 de este mes que no fué Alemania la que sintió la necesidad de convocar el Congreso de Berlin, y que esta potencia se limitó á otorgar en bien de la paz sus demás oficios á los demás gabinetes.

«El príncipe Gortschakoff, dice el mismo periódico, aceptó el Congreso para evitar una guerra con Alemania, y Rusia mantuvo en aquella época relaciones muy amistosas con Austria, basadas en el tratado de 15 de Enero de 1877. Alemania no figuró en nada de lo que pasó entonces, y toda la responsabilidad incumbe al príncipe Gortschakoff.»

El «Norddeutsche» añade con fecha del 7: «Ni antes ni despues de la última guerra entre Turquía y Rusia, Alemania intentó perjudicar la libertad de accion de Rusia en Oriente. Aun cuando los rusos hubiesen ido más allá que en 1878, Alemania no se lo hubiera impedido, ni hubiera tampoco podido impedirlo, pues no se encontraba en situacion de imponer al pueblo alemán un rompimiento con Rusia para la defensa de intereses tan insignificantes como los de Alemania en Oriente.

La situación no varió hasta despues del Congreso de Berlin, en que Alemania hubo de sufrir, como hoy, los ataques y las amenazas de la prensa rusa, y en que el gobierno ruso pareció aprobar el hostil lenguaje de los periódicos del imperio moscovita.

Es verdad que ese nuevo estado de cosas no creó á Alemania nuevos intereses en Oriente, pero le demostró la necesidad de estrechar sus relaciones con Austria en interés de la seguridad de los dos imperios.»

—En un telegrama de Sidney se dice que Francia acabaz de plantar su bandera en el archipiélago de las Wallis, situado en la Polinesia, al Noroeste del archipiélago de Bougainville.

Las Wallis son unas pequeñas islas, de las cuales las más estensas son las de Ourea y Nakutea, Ourea, que es la más fértil, contiene unos 3.500 habitantes, los cuales son católicos y están aquejados de elefantiasis casi todos.

El archipiélago fué descubierto en 1777 por el navegante inglés Wallis, que le dio su nombre. En 1842 sus habitantes ajustaron un tratado de comercio con Francia. En la actualidad están gobernados por una reina, de la que los oficiales de Marina francesa conservan muy gratos recuerdos.

El archipiélago de las Wallis, está rodeado de arrecifes de coral y puede proporcionar seguro abrigo á la escuadra francesa.

—Escriben de Atenas que el dia 7 volvieron á formarse grupos de cretenses en las calles. En Bouvaria (Creta) se reunieron el mismo dia unas setecientas personas para continuar la resistencia. Los consules generales de Grecia y Francia obtuvieron, empero, despues de repetidas instancias, la promesa de que al dia siguiente se procedería al desarme general.

«El Departamento» de Cádiz, publica el siguiente triste relato del siniestro ocurrido el jueves (cinco) en la playa de Santi-Petri.

«A la hora de costumbre salió la barca pescadora «Nuestra Señora de la Salud» con sus cinco tripulantes. El tiempo era bastante malo.

A poco de haber navegado comprendieron que les era imposible continuar y decidieron volver al fondeadero.

Ya el temporal se hizo imponente. La mar los barrió sin cesar, siendo escasas to-

das las fuerzas de los tripulantes para sujetarse. El palo apenas podia sostener la vela, hasta que una fuerte racha de viento y un golpe de mar hizo pedazos el palo y la lancha se fué á pique cogiendo debajo á los cinco tripulantes.

Cuatro de ellos lograron salirse del buque y dos ganaron la playa despues de grandes esfuerzos agarrados á varios trozos de madera, pero no sin llevar atroces golpes al ser arrojados sobre las piedras. Los otros tres han debido ser victimas de las olas, pues hasta anoche á última hora no se tenía noticias de ellos.

Uno de los salvados se halla relativamente bien, aunque algo congestionado y con muchas contusiones en las piernas, pero el otro está algo mas grave y tómesse por su vida.

Los desaparecidos son: Pedro Llerena, de 45 años de edad, casado, con tres hijos.

Juan de la Cruz, de 41 años, soltero, su madre ciega, y hecho tambien cargo de su hermana, viuda con tres hijos.

Francisco Fontcuberta, de 72 años, esposa y una hija.

Salvaronse: Juan Muñoz, de 29 años de edad, casado con un hijo, y Pedro Pabon, que es el mas grave, de 26 años, soltero.

A última hora se nos dice que la lancha naufraga se halla ya á flote, salvada por otra barca pescadora, y que el infeliz, Luciano Francisco Fontcuberta, cadáver ya, continuaba fuertemente asido á su barco.

De los otros dos no se tienen aun noticias todavía.»

Una catástrofe

En un periódico de Constantinopla, «La Turquía», hallamos pormenores de un horrible incendio ocurrido en la aldea de Arnaoutkeui, á orillas del Bósforo.

Dió principio el fuego en una casa de madera situada en el centro del pueblo, propagándose inmediatamente á las demás, á favor de su mala construcción, pues sobre ser de madera, están amontonadas unas sobre otras en calles estrechas y tortuosas.

A pesar de los grandes esfuerzos que se han empleado para cortar el incendio, todos los edificios situados en la calle principal y en el barrio israelita han sido reducidos á cenizas. Baste decir que en la aldea, compuesta de 1.000 á 1.500 habitantes, se han quemado 450 casas y 250 almacenes y tiendas. Más de 800 personas están sin albergue y sin medio alguno de subsistencia.

El sultan sumamente impresionado por las proporciones de la catástrofe, ha dado órdenes para que se envíen gran número de tiendas y víveres al lugar del siniestro.

En el mismo dia estalló un incendio en Sтамbul, quemándose 48 casas y bazares.

Segun carta recibida de París, se ha verificado con gran solemnidad la exhumacion del cadáver del ilustre Rossini, á presencia del marqués Torrigiani, representante del gobierno italiano en Florencia, el diputado Vaccari, que llevaba la representación de la villa de Pésaro, donde nació el maestro eminente; el embajador de Italia, autoridades y comisiones de todos los centros literarios y artísticos.

El cuerpo de Rossini, que á su muerte fué bien embalsamado, se conserva admirablemente, guardando el cuello de la camisa y la corbata el mismo color que tenían al ser colocados.

Sobre la caja mortuoria, que es de ébano, con adornos de plata, hay una plancha de oro con la siguiente inscripcion: «Gioacchino»

chino Antonio Rossini nació en Pésaro el 29 de febrero de 1792; murió en Passy (París) el 13 de noviembre de 1868.

La música de la Guardia republicana ejecutó el «Stabat» del insigne compositor.

En el solemne acto se han pronunciado elocuentes discursos.

El día 1.º del presente mes han embarcado en Barcelona con destino al ejército de Filipinas, á bordo del vapor «Mindanao» 93 individuos de tropa entre clases y soldados.

El proceso de los nihilistas en San Petersburgo

Todos los procesados en San Petersburgo por el atentado del 13 de Marzo contra la vida del Czar, fueron trasportados el miércoles en carruajes celulares y custodiados por un regimiento de caballería desde la fortaleza de San Pedro y San Pablo á la calle de Shpasliaya. Las tres mujeres, una de ellas institutriz y las otras dos doctoras en medicina, fueron las únicas autorizadas para hablar con sus defensores: los demás acusados solo pudieron comunicarse por cartas con sus abogados.

El escrito de acusación formulado por el señor Nekbudoff, abogado general del Senado, que ocupa 33 páginas en folio, nada contiene que no sea ya sabido. Hay, no obstante, un detalle acerca de las tres bombas cojidas á los procesados, que ofrecen algun interés. La mayor de dichas bombas contenía 51 gramos de dinamita y 251 pequeños proyectiles en forma de cubos; la segunda 71 gramos de dinamita y 207 proyectiles; la tercera 31 gramos de dinamita y 86 proyectiles. Según declaración de los peritos, la fuerza explosiva de esas bombas habria bastado para destruir y pulverizarlo todo en un radio de seis metros. Los proyectiles estaban envenenados, y la menor herida hubiera bastado para causar la muerte.

Las sesiones del tribunal se verifican de once á cinco por el día y de ocho á once por la noche, y se creía, que la sentencia seria pronunciado el 30 de Abril por la noche.

El 1.º de mayo, á las cuatro de la tarde, terminó en San Petersburgo, según anuncia el telegrafo, el proceso político seguido á los autores del atentado cometido contra el czar el 13 de marzo último. La sentencia condena á la pena de horca á siete de los quince acusados, y á los ocho restantes á prision con trabajos forzados y varios plazos de años desde veinte para abajo. Los condenados á muerte son todos hombres. De las tres mujeres, la maestra de escuela Sereb Youhora solo ha sido condenada á dos años de prision. El martes á las doce debian ser notificadas las sentencias á los acusados.

Se esperaba que la clemencia del czar mitigará la pena respecto de alguno de los sentenciados. Se dice que el czar habia ordenado que se le presentase una reseña estenografiada de los debates. Todos los reos se condujeron bien y tranquilamente en el tribunal, á excepcion de Oolianoff, que pronunció un violento y atrevido discurso, lamentándose de que la conspiración no hubiera tenido éxito.

Gaceta

Compleaños

Con motivo de ser hoy los de S. M. el Rey D. Francisco de Asis, ondea el pabellon nacional en todos los edificios públicos, las baterías de la fragata «Numancia» y de la fortaleza de Isabel II. han hecho las salvas de ordenanza, vistiendo de gala

las tropas de la guarnicion, hallándose engalanadas la «Castilla» y la «Numancia», y teniendo izada la bandera española los pocos buques fondeados en este puerto.

Defuncion

En la mañana de hoy ha subido al cielo el niño Pedro Escudero y Andreu, que solo contaba tres meses de edad; hijo de nuestro amigo D. Miguel Escudero y Uher. Acompañamos en su profundo dolor á la apreciable familia del finado.

Obras municipales

Pica en historia lo que viene sucediendo con las alineaciones. Como no se verifican con arreglo á un plano general, sino que se hace el parcial de cada calle; de aqui resulta un desbarajuste que por lo comun perjudica á los vecinos, quienes no saben á qué atenerse.

Prueba de esto es que en la calle del Arrabal se han dado en poco tiempo tres alineaciones diferentes á otras tantas casas que se han levantado.

Inútil parece llamar la atencion del Ayuntamiento sobre un hecho de esta naturaleza, á fin de que cese semejante anomalía, pues salta tan á la vista la necesidad de remediar el mal, que no podrá menos de estudiar el asunto y dar de mano á ese tejer y destejer tan inconcebible y gravoso.

Diligencias

Se trabaja con actividad para salvar parte de la embarcacion que se estrelló dias pasados, despues de haber zozobrado en el punto denominado «Cloa» en Mora, á consecuencia de una fuerte ráfaga de viento. El incidente tuvo efecto sin duda por la violencia del oleaje, pues si bien se dijo en un principio que la embarcacion no llevaba lastre, este rumor es inexacto. La lancha iba en condiciones favorables para el servicio que hacia.

Expedicion austriaca

Esta expedicion que como dijimos se compone de la mayor parte de los miembros de una importante sociedad científica de Viena, «Wissenschaftlichen Club», según telegrama recibido hoy, sabemos llegará á las primeras horas de mañana á este puerto.

Mercados

Continúa en Lérida paralizado el mercado de granos. La plaza está llena de trigo extranjero que se cotiza de 14 á 15 pesetas la cuartera.

Navegacion

Para el 25 de Mayo queda anunciada la salida del vapor-correo «San Agustin» para Puerto-Rico y Habana.

El 1.º de Junio el vapor-correo «Isla de Luzon» para Manila y escala.

Teatro

Para el próximo Domingo la compañía dramática que actúa en nuestro coliseo está ensayando el tan aplaudido drama del eminente poeta Sr. Zorrilla, titulado «D. Juan Tenorio».

Billetes premiados

Con 800 pesetas cada uno lo han sido los billetes números 2263 y 2490 de la Lotería nacional celebrada en Madrid el día 7 del actual, cuyos billetes se han despachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad num. 6.

Telegrama

Los señores Amengual y Comp.ª de Barcelona recibieron el siguiente telegrama: «Buenos Aires 3 Mayo 1887. Durante el mes de Abril próximo pasa-

do, entraron este puerto 42 vapores conduciendo 8.569 emigrantes.

Las rentas de Aduanas ascendieron durante el mismo mes, á 3.242.000 duros para Buenos Aires y 452.400 duros para Rosario.

Revision

Por Real Orden se ha dispuesto que los mozos que al presentarse en el año de su reemplazo den la talla de un metro 300 milímetros y no lleguen á 1.545, no puede dispensarse de la revision de los sucesivos, aun cuando en alguno de ellos resultasen con menos de 1.500.

Derechos pasivos

Parece que los secretarios de las juntas provinciales de instruccion pública serán comprendidos en los nuevos presupuestos como funcionarios con derechos pasivos en las mismas condiciones que los profesores de escuelas normales y catedráticos.

Sacrilegio

El día 6 se cometió un robo en la iglesia de Santa Eugenia (Terona). Los ladrones, según dice un periódico de aquella ciudad, descerrajaron el Sagrario, llevándose el copon y dejando las sagradas formas esparcidas por el suelo. Penetraron en la sacristía y se llevaron la custodia, los cálices y todos los ornamentos y vestiduras de más valor.

No reparando en obstáculos de ninguna clase, y dueños absolutos del campo, limpiaron hasta los capillos de las ánimas sin olvidar los fondos de una Asociación benéfica, contenidos en una caja depositada en el templo para mayor seguridad.

Enteradas del caso las autoridades, acudieron al lugar del suceso, encontrando en el suelo y cerca de un cepillo de las ánimas una reja ó palanqueta, que seguramente les habia servido para llevar á cabo un hecho tan criminoso, como altamente escandaloso.

Pensiones

Con objeto de fijar la verdadera interpretación de las disposiciones legales acerca de estas pensiones, se ha dispuesto por real decreto, publicado en la «Gaceta», que las pensiones concedidas por el artículo 5.º de la ley de 8 de julio de 1860, y el 52 del proyecto de 20 de mayo de 1862, declarado en vigor por el 15 de la de 25 de junio de 1864, á los padres y madres viudas de los individuos del ejército, exigen como requisito indispensable la cualidad de pobreza, tanto en los padres como en las madres.

En su consecuencia, solo se abonarán dichas pensiones desde la fecha de la solicitud ó reclamacion en adelante, siempre que medie la debida justificacion de la cualidad de pobreza, ya se trate de padres ya de madres viudas, y no teniendo en tal virtud, aplicacion á las mismas pensiones lo dispuesto en el art. 19 de la ley de contabilidad de 25 de julio de 1870 respecto á los cinco años de atrasos.

El jubileo de Leon XIII

De Roma escriben que ya han comenzado en el Vaticano los trabajos para la Exposicion del jubileo sacerdotal de Leon XIII. Está encargado de estas obras el arquitecto conde Francisco Vespignani. También se iniciarán dentro de poco los de arreglo y ornamentacion de la gran sala Paulina, situada sobre el atrio de San Pedro, donde está la loggia llamada de la Bendicion, para celebrarse las grandes funciones de canonizacion de Santos Bienaventurados.

El programa de las fiestas no se ha for-

mado aun entero y definitivamente. Pero el 31 de diciembre, fecha del 50.º aniversario de la primera misa que dijo el sacerdote Joaquín Pecci, Su Santidad Leon XIII celebrará la misa en la capilla privada. El 1.º de enero de 1888 oficiará solemnemente, ó en la capilla Sixtina ó en la sala Ducal, reducida á capilla. En el siguiente día de la Epifania será celebrada la canonizacion de los nuevos Santos. Seguirán distintas beatificaciones de quince en quince dias.

Las peregrinaciones comenzarán en el otoño del corriente año y continuarán hasta mayo del año venidero en épocas determinadas.

La Exposicion durará hasta abril y quizás hasta mayo de 1888, prometiendo ser grandiosas. Concurrirán con sus regalos los fieles de las mas apartadas regiones con los productos de sus industrias salvajes ó semi-salvajes del Africa, la Oceania y Misiones, no civilizadas todavia, pero evangelizadas, de América. En este concepto, la Exposicion Vaticana podrá venir á ser tambien probablemente una especie de museo etnográfico moderno.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL EL BIEN PUBLICO

No permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 12—10

En el Senado ha sido aprobado el artículo primero del contrato con «La Trasatlántica» por 126 votos contra 10. Se desechó una adición en que se proponia que las expediciones á las Antillas fueran desde Vigo con escala á Nueva-York.

Madrid 12—10:15 n.

En el Congreso se ha aprobado hasta el artículo 68 de la ley general de presupuestos, siendo desechado el aumento de sueldo á los magistrados.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

Madrid 12.—10:30 n.

Se comenta la nueva conferencia celebrada por los Sres. Martínez Campos y Cassola.

Es inexacto que el Sr. Carvajal dirija la disidencia de los posibilistas.

Háblase de introducir reformas en los proyectos militares y de prorrogar su debate.

Madrid 12.—10:45 n.

En el Congreso ha sido admitida la enmienda del Sr. Fiol al artículo 42 del proyecto de Jurado, referente á que en las Baleares y Canarias el Tribunal que entienda en las causas contra individuos que no residan en punto donde haya Audiencia, se constituya en la cabeza del Partido.

Madrid 13.—1 madrugada.

«La Gaceta» publica una Real Orden confirmando la suspension del Ayuntamiento de Buger (Baleares).

Con motivo de las dificultades que ofrece la cuestion de presupuestos, se cree que pronto se constituirá en Francia un nuevo Ministerio bajo la presidencia de Mr. Freycinet.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los dias 7 al 10 de Mayo.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO — Kilóg.	POSESIONES
Pedro Sotés	1	»	»	»	»	»	222	Ferregut nou
Id.	»	»	»	»	»	»	91	id.
id.	»	»	1	»	»	»	138	Canova yea
id.	»	»	»	»	»	»	9	136 Binihumaya de Alayor
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	1	Pedro Cardona
Id.	»	»	»	»	»	»	2	Son Triay
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	1	Es Janet
id.	»	»	1	»	»	»	166	Turello de Sintes
Pedro Sotés	»	»	»	2	»	»	230	Esplanás
Id.	»	»	»	»	»	»	8	San Domingo
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	234	Llucalari S. Antonio
id.	»	»	»	»	»	»	24	id.
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	2	Algarrova
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	»	5	Turranba nou
id.	»	»	1	»	»	»	357	id.
Poncio Jover	»	»	»	»	»	»	2	21 Deya vey
id.	»	»	»	1	»	»	87	Covas veas
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	25	F. Olives Llumezanas
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	164	Biniñifus
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	»	5	Alcayduzet
Id.	»	»	»	»	»	»	1	Rafal Rubí nou

Seccion comercial

Barcelona 12. — t.	
4 por ciento int.	64'52
4 por ciento Exterior.	66'35
4 por ciento amortizable..	81'00
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'37
B. H. de Cuba id. de 1886.	93'67
B. H. Colonial.	46'12
F. C. de Barcelona á Fran- cia	38'50
F. C. del N. de España	72'50
Orenses	12'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'87
F. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	32'00
Id. Almansa.	65'62
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Madrid 12	
4 p.00 Interior.	64'60
4 p.00 amortizable.	81'40
B. Hipotecarios de Cuba.	97'20

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pedro Regalado, confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

MISAS

que los domingos y dias de precepto se celebrarán en las tres parroquias de Mahon y sus sufragáneas.

DESDE 1.º DE MAYO HASTA 30 DE SETIEMBRE

A las cuatro y media, en Santa María.

A las cinco, en el Cármen y San Francisco.

A las cinco y media, en San José.

A las seis, en Sta. María.

A las seis y media, en las Concepcionistas y Cármen.

A las siete, en San Francisco.

A las siete y media, en Santa Eulalia, Vilanova y Ntra. Señora de Gracia.

A las ocho, en Santa María, y San José.

A las ocho y media, en San Antonio Abad.

A las nueve, en el Cármen, San Francisco y la Concepcion.

A las diez, la Mayor en todas las parroquias.

A las once, la última en Santa María.

DESDE 1.º DE OCTUBRE HASTA 30 DE ABRIL

A las cinco, en Santa María y San Francisco.

A las cinco y media, en el Cármen.

A las seis, en Santa María y San José.

A las seis y media, en las Concepcionistas y Cármen.

A las siete, en San Francisco.

A las siete y media, en Santa Eulalia, Vilanova y Nuestra Señora de Gracia

A las ocho y media, en San José y San Antonio Abad.

A las nueve, en el Cármen, San Francis-

co y la Concepcion.

A las diez, la Mayor en todas las parroquias.

A las once, la última en Santa María.

Santo de mañana

S. Bonifacio mártir.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 13

Para Ciudadela pailebot «Margarita» patron Martin Pons con 3 trips. y maderas.

Entrados el 13

De Palamós pailebot «Menorquin» patron José Ibañez con 6 trips. 1 pas. y obra de barro.



EL NIÑO

Pedro Escudero y Andreu

ha subido al cielo

á las 9 de esta mañana á la edad de 3 meses

Sus aflijidos padres, hermanitas, abuela, tios, tia, tíos, políticos, y demas parientes, tienen el sentimiento de participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida.

El entierro tendrá lugar á las 8 y media del dia de mañana sabado.

Casa mortuoria calle Sta. Teresa, 13.

Carne

El domingo en el pueblo de Mercadal se venderá carne fresca de Ternero y cordero.

PÉRDIDA

Estando parados en la tarde de hoy algunos muchachos en la calle del Horno uno de ellos se dejó sobre un portal un Epitome de la gramática castellana, una Geometria y una Aritmetica. Se suplica encarecidamente á la persona que los hubiere encontrado se sirva presentarlos en esta redaccion ó en la calle de Santa Ana casa sin número, donde vive el interesado.

PÉRDIDA

La persona que hubiese encontrado un baston que el domingo al anochecer se perdió por la carretera de San Luis puede presentarlo en esta imprenta y recibirá una gratificacion.

COLCHONERO

Se confeccionan toda clase de telas en colchones y traspuntines, á precios módicos. Darán razon, Plaza del Cármen número 4, tienda del Sr. Gil

Peluquería LA ALHAMBRA

DE

FANER

En vista de la numerosa clientela que ha adquirido dicha Peluquería, el dueño agradecido á este respetable público, ha aumentado el personal de la misma, no perdonando medio ni sacrificio alguno para ofrecer mayores comodidades á sus favorecedores y al público en general.

NOTA.—Se limpia la cabeza por medio de los adelantos del dia.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO

ASMA

Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

Y CURACIÓN DEL ASMA POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

Sombrerería de Vives

Atencion: llegada la temporada de verano y teniendo una gran existencia de novedades en sombreros de Señora, señorita y niños, y una infinidad de Trecillas de todas colores, propias para campo y vestir, he decidido hacer una extraordinaria rebaja de precios.

Un sombrero de niña guarnecido á 2'50 pesetas y á 3 pesetas. La misma rebaja encontrarán en la sucursal establecida en el pueblo de Alayor, Plaza de la Constitucion.

CALLE DEL ARRAVAL

COCHE

DE ALAYOR Á MAHON Y VICE-VERSA

El cochera Sebastian Camps (aliás) Galliné, pone á disposicion del público un Coche con buen tiro que saldrá todos los dias á los 8 de la mañana de Alayor y á las 4 y media de la tarde de Mahon.

Precio 5 reales vn. ida y vuelta; y 3 reales vn. solo para uno de los puestos indicados.

Para mas informes en Mahon en la posada de la calle del Rosario, y en Alayor casa de Miguel Pons.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

De clorato de potasa comprimida eficaces contra las Anginas, Crup, Ronquera, Feti- dez de aliento é inflamacion de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39 —MAHON